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議 事 録 

令和６年第９回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和６年９月２５日（水） 

招集の場所 かほく市役所 議会庁舎第１会議室 

開   会 令和６年９月２５日（水） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

           長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

欠 席 委 員            竹 中 健 司 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 田 義 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     本 出 美 和 

スポーツ文化課長   北 井 淳之輔 

管理主事       荒 山   浩 

指導主事       竹 森 恵 美 

教育センター所長   山 本 桂 一 

学校教育課参事    能 村 忠 由 

学校教育課主事    油 野 真 佑 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

絈 野 武 利 長 柄 悦 子 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第２２号 

 

議案第２３号 

 

かほく市教育委員会表彰規程の一部改正について 

 

令和６年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決

定について 

 

原案可決 

 

原案可決 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

（１）管理・指導・教育センターより前期報告について 

（２）令和６年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費９月認定結果について 

（３）市長による特別授業「かほく市のまちづくり」の実施について 

（４）かほく市生涯学習フェスティバルの概要について 

（５）令和６年度教育委員県外視察研修について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和６年第９回かほく市教育委員会を開催します。 

本日、竹中委員より事前の欠席連絡がありましたので承認しております。 

 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として絈野教育長職務代理者、長柄委員を

指名します。 

 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（８月２３日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

先日９月２１日に発生した奥能登地域での豪雨災害でお亡くなりになられた方にご冥

福をお祈りするとともに、被害に遭われた方にお見舞い申し上げます。ここ数日はよう

やく涼しい気候となってきましたが、猛暑、残暑やゲリラ豪雨との関わりは毎年のこと

となっています。今回の豪雨災害においても、線状降水帯の配置によってはどの地域に

も起こりうることですので、気を付けていかなければならないと感じました。今冬は降

水量が例年並みか多くなる予報ですので、雪対策にも気を付けていきたいと思います。 

９月の校長会にて、先般の能登半島地震を契機として、学校における危機管理マニュ

アルの改定を今年度中に実施するようお願いしました。まずは、かほく市としての危機

管理対応や更新されたハザードマップ等を反映したフォーマットを事務局で作成し、各

学校に展開するよう指示をしています。 

今年度は、年度当初に国際交流協会が解散し、市に国際交流事業が移管されました。

かほく市における国際交流事業の新たなスタートとなる年ですが、日本語支援サポータ
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ー養成講座や言語交流カフェなど、９月に入ってからもさまざまな催しが開催されてい

ます。このような事業を地道に継続していきたいと思っています。 

第８回教育委員会会議以降の行事として、８月２４日から２５日にかけて開かれた夏

期哲学講座に参加しました。９月１日には、かほく市制施行２０周年記念式典が行われ、

教育委員の皆様にもご出席いただきました。９月１４日には、中能登地区における石川

県女性県政会議がかほく市で開催され出席してきました。 

８月２７日に開始したかほく市の９月議会定例会において、提出された議案は全て可

決されました。教育委員会案件の一般質問については、「学校で使用している教材ソフト

における個人情報の管理」について質問がありました。他の自治体における事案を発端

に、かほく市での管理状況を問うものでした。かほく市では問題となった業者は入って

おらず、管理も適切に行われていますが、今後もしっかり管理をチェックしていくこと

が大切だと回答しています。 

本教育委員会における会議資料について、今年度よりタブレットを活用したデータで

の配布となっております。データで配布する利点として、ペーパレス化もありますが、

素早い情報共有が可能になることも挙げられます。場合によっては差し替えもあるかと

思いますが、きっちり期限を定めて、早めの資料共有ができるよう事務局側は事務を進

めてください。 

以上で教育長の報告といたします。何か質疑等がありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 

 

 

議   件 

 議案第２２号  かほく市教育委員会表彰規程の一部改正について 

 議案第２３号  令和６年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決定について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、議件に入ります。議案第２２号について事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（かほく市教育委員会表彰規程の一部改正について説明） 

【山越教育長】 

附則にある施行日について、「公表の日から」とするのではなく、しっかり日付を定め

てもらいたいと思います。 

【山川学校教育課長】 

施行日は「令和６年１０月１日から」にしたいと思います。 

【山越教育長】 

教育委員の皆様にお伝えしておきますが、改正した清水賞では、表彰される子どもた

ちをどこかに集めて一斉に表彰するというやり方は考えておりません。細かいところは

未定ですが、各学校にてそれぞれ表彰する方針で考えています。 

議案第２２号について、委員の方からそのほかご意見、ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 
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【山越教育長】 

それでは議案第２２号について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第２２号については、原案のとおり可決しました。 

 

【山越教育長】 

続いて、議案第２３号について事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・本出生涯学習課長・北井スポーツ文化課長】 

（令和６年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決定について説明） 

【山越教育長】 

議案第２３号について、委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

【絈野教育長職務代理者】 

 スポーツにおいて、栄光賞の表彰基準は「全国大会」と「成績が３位以上」ですか。 

【北井スポーツ文化課長】 

 表彰規定の中で「３位以上」と決められております。 

【山川学校教育課長】 

 全国大会については「全国規模の大会」と規定されており、全国規模とは４７都道府

県のうち半数以上の都道府県が参加するものとなっております。 

【山越教育長】 

 表彰式の時期について、特に学生への表彰時期については時期を見直しても良いかと

思います。１０月の生涯学習フェスティバルに合わせるのではなく、年度末にずらして

表彰する方がすっきりすると思います。 

議案第２３号について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第２３号については、原案のとおり可決しました。 

 

 

協議・報告事項 

（１） 管理・指導・教育センターより前期報告について 

（２） 令和６年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費９月認定結果について 

（３） 市長による特別授業「かほく市のまちづくり」の実施について 

（４） かほく市生涯学習フェスティバルの概要について 

（５） 令和６年度教育委員県外視察研修について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。まずは、（２）から（５）まで、事務局から一

括で説明願います。 

【山川学校教育課長】 
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（令和６年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費９月認定結果について説明） 

（市長による特別授業「かほく市のまちづくり」の実施について説明） 

【本出生涯学習課長】 

（かほく市生涯学習フェスティバルの概要について説明） 

【能村学校教育課参事】 

（令和６年度教育委員県外視察研修について説明） 

【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

 

【山越教育長】 

それでは、（１）について事務局から説明願います。 

【荒山管理主事】 

（かほく市重点目標【学校教育関係】の達成のための取組報告について説明） 

（令和５・６年度かほく市共通アンケート調査結果からについて説明） 

（かほく市教職員の多忙化改善の取組状況について説明） 

【竹森指導主事】 

（前期学校訪問のまとめについて説明） 

（「個別最適な学び」と「協働的な学び」の一体的な充実のための事業からについて説明） 

（学力調査の結果について説明） 

（I-check（子どもの意識調査）の結果について説明） 

【山本教育センター所長】 

（教職員研修事業について説明） 

（教育支援事業について説明） 

（児童生徒の健全育成事業について説明） 

【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

【絈野教育長職務代理者】 

 かほく市共通アンケートにおける「朝食を毎日食べていますか」の質問項目について、

どういったことを測定するための指標として聞いている項目なのか説明をお願いします。 

【荒山管理主事】 

 教育振興基本計画で定めている家庭の教育力向上を見る指標の一つとしてアンケート

を取っています。同じような質問で、全国学力調査質問紙の中にある「同じ時間に寝て

いるか、起きているか」といった質問もありますが、それらの質問結果を併せて評価し、

生活習慣の正しさと学力との相関関係を見ることもしています。 

【山越教育長】 

 規則正しい生活を送れているか、親と子が関わり合いを持っているか、といったこと

を測るとともに、朝食を食べないと脳に栄養が供給されず頭が働かない、といった学力

向上に関することも同時に見ているものだと思います。 

 I-checkの結果と学力調査の到達度についてもう少し説明をお願いします。 

【竹森指導主事】 
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 I-checkの結果は、学校、学年、学級、個人等と細かく絞り込むことができ、レーダー

チャートのグラフで表すことができます。レーダーチャートのグラフが大きいほど I-

check の結果が良いと言えますが、そのグラフが大きいほど学力調査の結果も良い傾向

があります。 

【絈野教育長職務代理者】 

 学校からも I-check が便利だという話は聞いていますので、上手く活用してほしいと

思います。 

【山越教育長】 

 今年度から校内教育支援センター（ＳＳＲ）を設置していますが、かほく市のように

市町単位で全ての学校に設置しているような市町は、県内でもほとんど無いという話で

す。また、不登校の数そのものはあまり変化がないかもしれませんが、「すまいる」への

通室生が今年度は減っていますので、ＳＳＲ等を利用して学校に通えている子がいると

いうことで、事業の効果はあるように感じています。 

 また、市教委訪問や校長会の場でも話をしましたが、特別支援の分野に関する学校の

取組が依然として弱いと感じています。特別支援が必要な子が増えてきている状況でも

ありますので、各学校には特別支援教育にもしっかり取り組んでもらいたい旨を伝えて

います。 

 

 

その他 

 

 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・本出生涯学習課長・北井スポーツ文化課長】 

（１０月の行事予定について説明） 

【能村学校教育課参事】 

（令和６年度河北郡市教育委員会連合会研修会について説明） 

【山越教育長】 

 行事予定に記載している「教育事務所学校訪問」の表記について、教育委員会に出す

資料については今のままで構いませんが、市全体の予定として資料を出す際は「市教委

学校訪問」に直して出すようにしてください。 

 

 

【山越教育長】 

次回開催日は、１０月２４日か１０月２５日に開催することとします。本日欠席の竹

中委員に確認を取り、開催日時を連絡してください。 

（竹中委員に確認。次回開催日は、１０月２４日（木）午後３時００分からで決定） 
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閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和６年第９回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

 

午後４時５０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    絈 野 武 利 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 


